

CRÓNICAS DE LIBROS

El otro Vargas Llosa

Por WELLINGTON ROJAS VALDEBENITO

Considerado como uno de los más grandes novelistas de habla hispana, la figura del peruano Mario Vargas Llosa se agiganta cada vez más. A sus célebres novelas, se suman sus incursiones en el cuento, la crónica y el ensayo, género en el que ha dado a conocer la evolución de su pensamiento. En sus inicios fue un admirador acérrimo de Sartre, a tal punto que uno de sus primeros textos ensayísticos llevó por título "Entre 'Sartre' y 'Camus'" (Puerto Rico, 1981). Años después, contraría la opinión sobre la máxima figura del existencialismo. De inmediato de los 70 es también su alejamiento de la Revolución Cubana, proceso que apoya en sus inicios. Su disputa comenzaría con el

encarcelamiento del poeta Heberto Padilla, obligado a firmar una autoconfesión. La evolución de su pensamiento se encuentra en los libros "Contra viento y marea", obra publicada en dos volúmenes (1983 y 1990), los que se agregan los ensayos "La orgía perpetua: Flaubert y Madame Bovary" (1975); "La verdad de las mentiras" (1990) y "La utopía aracataca" (1996).

Hace años que Vargas Llosa publicó artículos de opinión en diversos medios, entre ellos "El País" de Madrid. Una selección de ese material es el que contiene su libro "Desafíos a la libertad", coeditado por "El País-Aguilar". El autor explica la génesis de sus escritos y declara que los ha reunido porque "todos ellos se refieren a los desafíos a la cultura de la libertad que han

surgido con el poscomunismo y critican el nacionalismo y sus mil caras insidiosas desde 'a', en apariencia, inocente "excepción cultural" hasta la sanguinaria de la "impieza ética", los integrismos religiosos y los nuevos intentos para restablecer la tradición autónoma de América Latina". El autor inicia sus crónicas con un elogio a la Dama de Méjico, la ex Princesa Británica Margaret Thatcher. Su homenaje coincide con una carta enviada al concluir su labor de gobernante: "Señora, no hay palabras bastantes en el diccionario para agradecerle lo que usted ha hecho por la causa de la libertad". Luego evoca el centenario del nacimiento del general De Gaulle, continúa con su opinión sobre la sentencia dictada en Irán contra el escri-



Hace años que Mario Vargas Llosa publica artículos de opinión en diversos medios, como en el diario español, "El País".

mónia del gobernante partido PRI que durante más de seis décadas gobernó México. Por último lleva un reportaje sobre una nueva visita de Vargas Llosa a la casa de Neruda en Isla Negra.

Las páginas de "Desafíos a la libertad" nos muestran al otro Vargas Llosa, aquél que con su voz y pluma está atento a los múltiples sucesos que a diario estremecen la convivencia de nuestra sociedad.

El Otro Vargas Llosa [artículo] Wellington Rojas Valdebenito.

Libros y documentos

AUTORÍA

Rojas Valdebenito, Wellington, 1951-

FECHA DE PUBLICACIÓN

2003

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

El Otro Vargas Llosa [artículo] Wellington Rojas Valdebenito. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

Biblioteca Nacional

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile